



3. Elternbrief

16.01.2025



Einen guten Start ins Jahr 2025!

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

nach sonnigen Weihnachtsferien sind wir letzte Woche in das neue Jahr gestartet. Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien viel Gesundheit und wunderbare Momente im Jahr 2025!

Für unsere Abschlussklassen nur das Beste und viel Kraft für die jetzt beginnende Prüfungszeit.

Lernen mit Rückenwind

Kurz vor den Ferien erteilte uns die Nachricht, dass das Programm „Lernen mit Rückenwind“ nun doch wieder verlängert wurde. Somit können wir weiterhin Bildungsgutscheine ausstellen und somit eine für Sie und Ihr Kind kostenlose Nachhilfe organisieren. Bitte sprechen Sie nach Bedarf hierzu Ihren Klassenlehrer bzw. Klassenlehrerin an.

Personalsituation

Zum Ende des Jahres lief der Vertrag von unserer Päd. Assistentin Frau Wolff leider aus. Somit sind wir zunächst im Inklusionsteam Lernen und im Ganztagesbereich, sowie der stillen Pause nun ohne Besetzung. Deswegen entfallen leider diese Angebot bis zum Ende des Schuljahres. Keine schöne Nachrichten für uns.

Ab Februar starten an unserer Schule Frau Briegel (kath. Religion/Geschichte) und Herr Huonker (Sport/Bio) ihr Referendariat. Wir wünschen ihnen einen guten Start ins Berufsleben.

Ende des Jahres wurde Frau Messer zur 1. Konrektorin bestellt. Die 2. Konrektorenstelle ist seit Januar ausgeschrieben.

Ganztagesbetreuung

Die Ergebnisse des Lernstands 5 hat uns und Sie vor große Herausforderungen gestellt. Wir haben Powerkurse in Mathe eingerichtet und im Lernband intensiv an Inhalten gelernt. Wir haben vor Weihnachten nochmals evaluiert und mussten feststellen, dass wir nochmals nachsteuern sollten. Deswegen wird es ab dem Halbjahr weitere Powerkurse für alle 5. Klassen geben, sowohl in Deutsch als auch in Mathematik. Das hat natürlich zur Folge, dass Ihr Kind evtl. einen weiteren Nachmittag in der Schule verbringen wird. Eine richtige und sehr wichtige Maßnahme, um das erfolgreiche curriculare Lernen an der weiterführenden Schule zu ermöglichen. Ihr Kind muss zum Ende des Schuljahres sicher lesen (Flüssigkeit, Geschwindigkeit und Verstehen) und rechnen (Grundrechenarten) können, um nicht den Anschluss zu verlieren.

Bitte unterstützen Sie unser Vorhaben, falls Ihr Kind für diese Powerkurse ausgewählt wurde.

Pädagogische Tage

Wir bereits angekündigt und durch die Schulkonferenz bewilligt, finden am 26./27.03.2025 unsere Pädagogischen Tage statt. Hier sollen die neuesten Bildungspolitischen Veränderungen das große Thema sein.

26.03.2025: Schulschluss 11:50 Uhr

27.03.2025: kein Präsenzunterricht (Lernplan für zu Hause)

Für Donnerstagvormittag werden wir eine Notbetreuung anbieten. Die Abfrage über Schulmanager finden Sie im Anhang.

Vandalismus

Durch erhöhte Präsenz in den Pausenzeiten von Lehrer*innen und der Schulleitung konnten wir tatsächlich in den letzten Wochen sichtbare Erfolge spüren. Die Vorfälle in diesem Bereich sind deutlich zurückgegangen. Vielen Dank, dass auch Sie zu Hause auf das Thema aufmerksam gemacht hatten.



Wintersporttag 26.02.2025

Eine Abfrage der gewünschten Aktivität und die Informationen erhalten Sie gesondert.

Jugend trainiert für Olympia

Bei strahlendem Sonnenschein fand am 14.01.2025 im Langlaufstadion Isny der Schulsportwettbewerb Jugend trainiert für Olympia "Skilanglauf" statt. Unsere Schule war in diesem Jahr mit insgesamt 10 Startern vertreten und in allen Mannschaftswertungen sehr erfolgreich. In der WK II weiblich erreichten Kaya Paitz und Magdalena Faust den 3. Platz. Josef Frisch und Marius Seywald erreichten in der WK II männlich den 2. Platz. In der WK III männlich konnten sich Ole Morgenroth und Timo Schubert zusammen mit Magnus Albrecht und Valentin Rudhart sogar den 1. Platz auf dem Podest sichern. Gleichzeitig qualifizierte sich das Quartett auch für das Landesfinale Ende Januar im Schwarzwald. Wir gratulieren zu einer starken Leistung!



Schulmöbel Foyer

Die Stadtverwaltung ist hier im Austausch mit der Schule, da die angedachte Ausstattung der Architekten nicht mehr mit dem Haushalt der Stadt übereinstimmt. Hier müssen neue Lösungen gefunden werden. Wir bleiben dran.



Bildungspolitische Ankündigungen

Ende Januar wird im Landtag entschieden, ob alle Vorschläge der Bildungsreform so in die Umsetzung kommen werden. Folgende Änderungen sind vorgesehen:

- Abschaffung Werkrealschulabschluss (gültig für die kommenden 5. Klassen)
- Schnitt für den Besuch der Klasse 10 WRS (für die letzten Jahre der Umsetzung)
- Die Fächer Deutsch und Mathematik erhalten jeweils eine Stunde mehr in Klasse 5
- Französisch, Technik und AES ab Klasse 6
- Der Fächerverbund BNT wird abgeschafft
- Informatik soll durchgängiges Fach von Klasse 5-10 sein
- Naturwissenschaften erhalten mehr Stunden
- Coachingstunden werden eingeführt
- GFS werden durch Projekte ersetzt
- Niveauzuweisung in der Realschule nach Klasse 5. Danach Trennung M-Niveau und G-Niveau (RS/WRS) → wie es bei uns schon bisher war
- Erschaffung von mehr Verbundschulen im Land

Wir werden Sie weiterhin auf dem Laufenden halten, was für Neuerungen zum Schuljahr 2025/26 angedacht werden.

Herzliche Grüße

(Rektorin)

(1.Konrektorin)